



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 27.09.2022

Antrag:

Rettung der Litfaßsäulen – keine energiefressenden Licht-Dreh-Reklame-Säulen

Die Entscheidung vom 07.12.2021 im Ausschuss für Arbeit und Wirtschaft, nach der funktionstüchtige Litfaßsäulen abgerissen und durch energieintensive City-Light-Säulen ersetzt werden, wird revidiert. Die Verhandlungen darüber mit der Schwarz Außenwerbung GmbH werden unverzüglich eingestellt.

Die Landeshauptstadt München nimmt Energiesparen, Klimaschutz und Ressourcenschonen endlich ernst und handelt auch entsprechend, anstatt für zusätzliche Verschwendung zu sorgen.

Begründung:

Es mag sein, dass der Stadtregierung Ende letzten Jahres die brisanten Auswirkungen von Energie- und Ressourcenverschwendung noch nicht klar waren. Spätestens ab diesem Herbst sollte die Notwendigkeit von nachhaltigem und schonendem Umgang mit Rohstoffen und Energie offensichtlich sein. Energiefressende Licht-Dreh-Reklame-Säulen passen jedenfalls überhaupt nicht mehr in unsere Zeit.

Die EnSikuMaV-Verordnung¹ von Bundeswirtschaftsminister Habeck, nach der ab 01.09.2022 Lichtreklame von 22:00 – 6:00 Uhr des Folgetages abgeschaltet werden muss, ist eine der ersten Maßnahmen zum Stromsparen im öffentlichen Raum. Insofern Lichtreklame nicht sogar als störend empfunden wird, handelt es sich bestenfalls um eine entbehrliche Energiesenke. Zusätzliche überflüssige Licht-Reklame-Säulen zu bauen ist somit weder zeitgemäß noch dem Bürger erklärbar.

Die Begründung aus unserem Änderungsantrag ist somit aktueller denn je: Die Umwandlung von Betonsäulen in beleuchtete City-Light-Säulen wird aufgrund entgegenstehender, der Einnahmeerzielung übergeordneter, städtischer Ziele abgelehnt, insbesondere aus Gründen des Klimaschutzes und der Ressourcenschonung (Energie- und Rohstoffverbrauch für Neuherstellung, Austausch und Recycling; Energieverbrauch künftiger Beleuchtung), erhöhter nächtlicher Lichtverschmutzung (nachteilig für Artenschutz und Gesundheit) und der Beeinträchtigung der Sicherheit und Leichtigkeit des Verkehrs durch erhöhte Ablenkungs- und Blendwirkung beleuchteter Litfaßsäulen.²

Initiative:

Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender
Nicola Holtmann, Umweltpolitische Sprecherin
Sonja Haider, Stadträtin
Dirk Höpner, Stadtrat

¹ https://www.bmwk.de/Redaktion/DE/Downloads/E/ensikumav.pdf?__blob=publicationFile&v=4

² StR-Antrag 20-26 / A 02204, unter: <https://risi.muenchen.de/risi/antrag/detail/6947768#ergebnisse>